

Berliner Börsen-Beitung.

Berlin, Sonnabend, Die Zeitung erscheint in der Woche zwölfmal. Bezugs-Preis: Vierteljährlich für Berlin 7 Mk. 50 Pf. ohne Botenlohn...

Bestellungen werden angenommen bei allen Postanstalten, Zeitungs-Spediteuren und unserer Expedition.

den 23. Oktober 1909. Mit besondere Beilagen erscheinen: Verhandlungs-Anzeiger, Hotels- und Bäder-Anzeiger, Vollständige Zeichnungslisten der Preussischen Klassen-Lotterie...

Insertions-Gebühr: Die viergespaltene Zeile 50 Pf. Reklamezeit 1 Mk.

Table with 3 columns: Telegramm-Adresse: Börsekrone, Redaktion und Expedition: Berlin W. 8., Kronenstraße Nr. 37., Fernsprecher: Amt I. Nr. 243.

Für die Monate November und Dezember eröffnen wir ein besonderes Abonnement. Auswärts und in Berlin werden die Bestellungen zum Preise von 6 Mark bei allen Post-Anstalten...

Vom Tage.

Der Kaiser von Rußland traf gestern abend in Straßburg i. E. ein. In Frankfurt a. M. war er vom Großherzog von Hessen und dem Prinzen Heinrich begrüßt worden...

Deutsche, englische, französische und spanische Techniker als Delegierte ihrer Regierungen werden zur Prüfung des Entwurfs einer Bergbauordnung für Marokko am 3. November in Paris zusammen-treten.

Der dänische Folketing ertheilte mit 49 gegen 44 Stimmen dem Kabinett Holstein ein Mißtrauens-votum. Der Ministerpräsident erklärte hierauf, daß das Ministerium demissioniere.

Der der serbischen Stupschina vorgelegte Etatsvoranschlag für 1910 schließt mit einem Ueberschuß von 1 300 000 Dinars ab.

Kabinettswechsel in Spanien.

Der Kabinettswechsel in Madrid hat sich mit überraschender Schnelligkeit vollzogen. Noch am Montag rückte sich Maura, daß er das Vertrauen des Landes besäße und deshalb gar nicht daran denke, zurückzutreten...

ständen nur ein Akt der Loyalität, wenn Maura aus solchen Erwägungen heraus zurücktrat.

Das Kabinett hat eine für Spanien außerordent-liche Langlebigkeit erwiesen. Das liberale Kabinett unter Vega de Armijo trat im Januar 1907 zurück, weil es der selbstgeschaffenen Schwierigkeiten nicht mehr Herr werden konnte...

Ob der Regierungswechsel Spanien die ersuchte Verhütung, die reformatorische Entwicklung, die es braucht und erhofft, bringen wird, wollen wir erst abwarten. Nach den bisherigen Erfahrungen darf man sich keinen optimistischen Erwartungen hingeben.

Leider sind derartige Versprechungen noch keine Taten; man darf auch nicht vergessen, daß Muret in der Zeit der Algeriaskonferenz Ministerpräsident war, also an eine Verringerung der marokkanischen Politik nicht zu denken ist.

der Mansfelder Gewerkschaft stieg bis heute abend auf 8453. Abgesehen von einigen Verhaftungen ist die Ruhe nicht gestört worden.

Köln, 22. Oktober. (Priv. - Tel. d. B. W. - Z.) Auf eine Anfrage an das Gouvernement, wie die Flugversuche in der militärischen Flugwoche gedacht, ob kleinere oder größere Aufstiege geplant seien, wurde geantwortet, daß die ganze Veranstat-tung in den Händen des Kriegsministeriums liege...

Frankfurt a. M., 22. Oktober. (G. T. C.) Der Kaiser von Rußland ist um 2 Uhr 57 Minuten auf Station Frankfurt-Bödenheim eingetroffen und hat um 3 Uhr 5 Minuten die Reise fortgesetzt.

Der Kaiser wird vom Großherzog von Hessen und dem Prinzen Heinrich von Preußen, die ihn hier be-grißten, eine Strecke weit begleitet.

Wien, 22. Oktober. (G. T. C.) Abgeordneten-haus. Zu Vizepräsidenten sind die Abgeordneten Bernerstorfer, Bogacnik, Dr. Ritter v. Starzyski, Dr. Steinwender und Jazovska gewählt worden.

In Einlaufe befinden sich die in der letzten Session eingebrachten Regierungsvorlagen, darunter eine be-treffend die Abänderung des Gesetzes über die Ge-schäftsordnung des Reichsrats, ferner 14 Dringlich-keitsanträge. Das Haus nahm einen Antrag an, alle Ausschüsse der vorigen Session wieder zu wählen...

Kopenhagen, 22. Oktober. (G. T. C.) Folke-thing. Nach Ablehnung der von der Partei der Rechten und den Sozialdemokraten eingebrachten Miß-trauensanträge nahm das Haus mit 49 gegen 44 Stimmen den von den Radikalen eingebrachten An-trag an, wodurch dem gesamten Ministerium Holstein das Mißtrauen ausgesprochen wird.

Amsterdam, 22. Oktober. (G. T. C.) In Jaarsveld (Provinz Utrecht) wurde ein Todesfall an Cholera festgestellt.

Paris, 22. Oktober. (G. T. C.) Am 3. No-vember werden deutsche, englische, spanische und französische Techniker als Delegierte ihrer Regierungen in Paris zusammentreten, um den Entwurf einer in der Algeriasakte vorgesehenen Bergbau-Ordnung für Marokko in technischer Hinsicht einer Prüfung zu unterziehen.

Madrid, 22. Oktober. (G. T. C.) Der Herzog von Tobar ist zum Gouverneur von Madrid und der frühere Bürgermeister Aguilera neuerdings zum Bürgermeister von Madrid ernannt worden.

Simla, 22. Oktober. (G. T. C.) Der Bahnhof von Velpat (Beludchistan) und mehrere Gebäude an der Eisenbahn nach Quetta sind durch Erdbeben vollständig zerstört worden.

Telegramme.

Königsberg, 22. Oktober. (G. T. C.) Im Kreise Niederung ist bei einem sechs Wochen alten Kinde Cholera bakteriologisch festgestellt worden.

Halle a. S., 22. Oktober. (Priv. - Tel. d. B. W. - Z.) Die Zahl der streikenden Bergarbeiter

(Siehe auch in der I. und II. Beilage.)